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Ata dos trabalhos da Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Nova Lima. Conforme 

artigo 85 do Regimento Interno da Câmara, a Ata será lavrada com a sinopse dos 

trabalhos, ressaltando que as gravações das reuniões são disponibilizadas no Canal Oficial 

da Câmara no Youtube, permitindo a qualquer interessado recuperar o conteúdo na 

íntegra. No dia vinte e dois de abril de dois mil e vinte e cinco, às dezoito horas e quinze 

minutos, reuniu-se a Câmara em sua Sede, achando-se constituída a Mesa pelos senhores 

vereadores: Thiago Felipe de Almeida – Presidente, Joselino Santana Dias – Vice-

Presidente e Cláudio José de Deus – Secretário. Atendendo solicitação do Senhor 

Presidente, o Senhor Secretário realizou a chamada dos vereadores presentes. Constatou-

se a existência de número legal, verificando-se a presença dos vereadores: Abner 

Henrique Santana Soares, Adilson Moraes Braga, Álvaro Alonso Perez Morais de 

Azevedo, Anísio Clemente Filho, Cláudio José de Deus, Danúbio de Souza Machado, 

Gliverson Júnio Dias Marques, Mael, Joselino Santana Dias, Nilton da Cruz Oliveira, 

Silvânio Aguiar Silva, Thiago Felipe de Almeida, Viviane Gomes de Matos, Wesley de 

Jesus Silva. Verificou-se a ausência justificada do vereador Pedro Henrique Dornas de 

Assunção Ribeiro. Sob a proteção de Deus e em nome do povo nova-limense, o Senhor 

Presidente declarou aberta a reunião e convidou todos para, de pé, ouvir o Hino Nacional. 

Em seguida, o vereador Danúbio de Souza Machado registrou e saudou a presença da 

Renata Couto, integrante do PRD, que se recuperou de grave acidente ocorrido durante o 

período eleitoral. Destacou a alegria em vê-la com saúde, reafirmando o apoio da Casa, 

do  PRD.  Parabenizou-a  pela  superação  e  desejou  seu pronto retorno às atividades. O  
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vereador Nilton da Cruz Oliveira enfatizou as palavras do vereador Danúbio, parabenizou 

a colega Renata por sua recuperação e colocou-se à disposição para o que ela precisar. O 

vereador Silvânio Aguiar Silva destacou a presença da sua filha, a Bárbara; da Sandra 

Lúcia, de Honório Bicalho; e do presidente do PRD. Falou sobre sua felicidade em ver a 

Renata, ressaltando que atuaram juntos na mesma época como secretários e que sua 

presença representa um milagre de Deus. A vereadora Viviane Gomes de Matos 

cumprimentou a Renata, disse que estava feliz com a sua recuperação e desejou que Deus 

a abençoe cada vez mais. Destacou a presença dos suplentes Robinho Ramos e Doroteu. 

O Plenário permaneceu um minuto em silêncio, conforme solicitação do Senhor 

Presidente, em respeito ao falecimento do Papa, reconhecendo sua liderança e legado 

como intermediador da paz. Logo após, o Senhor Presidente comunicou que a Ata da 

Reunião Ordinária do dia primeiro de abril de dois mil e vinte e cinco foi encaminhada 

aos gabinetes para os vereadores conferirem-na. Colocou-a em discussão, nenhum 

vereador se manifestou. O Plenário aprovou a Ata por quatorze votos. O Senhor 

Secretário proferiu leitura da correspondência recebida: CI 040/2025. Nova Lima, 22 de 

abril de 2025. Do vereador Pedro Henrique Dornas de Assunção Ribeiro. Ao Presidente 

da Câmara. Comunica, por motivo de força maior e alheio à sua vontade, a 

impossibilidade de seu comparecimento à reunião plenária de hoje, justificando, assim, a 

sua ausência. Continuando, o Senhor Presidente solicitou a leitura das proposições que 

deram entrada na Casa: 1) Projeto de Decreto Legislativo nº 472/2025, autoria do 

vereador  Adilson  Moraes  Braga,  que  “Dispõe  sobre  a  concessão  de Título de Cidadão  
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Honorário, e dá outras providências” – Dr. Frederico Aguiar Balena de Faria. 

Encaminhado à Comissão Especial nomeada pelo Senhor Presidente, composta pelos 

vereadores Joselino Santana Dias, Viviane Gomes de Matos e Anísio Clemente Filho, 

para emissão de parecer. 2) Projeto de Decreto Legislativo nº 473/2025, autoria do 

vereador Danúbio de Souza Machado, que “Concede o Título de Empresa Cidadã à PIC 

Lanches Ltda. e dá outras providências”. Encaminhado à Comissão Especial nomeada 

pelo Senhor Presidente, composta pelos vereadores Joselino Santana Dias, Viviane 

Gomes de Matos e Anísio Clemente Filho, para emissão de parecer. Com a permissão do 

vereador Danúbio, o vereador Wesley de Jesus Silva assinou o projeto. 3) Projeto de Lei 

nº 2.519/2025, autoria do vereador Anísio Clemente Filho, que “Autoriza a implantação 

do projeto “Escola nas Férias” na rede municipal de ensino de Nova Lima e dá outras 

providências”. Encaminhado à Comissão de Legislação e Justiça para emissão de parecer. 

4) Projeto de Lei nº 2.520/2025, autoria do vereador Mael, que “Dispõe sobre a 

denominação da quadra poliesportiva do Bairro Santa Rita e dá outras providências” – 

Quadra Poliesportiva Wester Anastácio. Encaminhado à Comissão de Legislação e 

Justiça para emissão de parecer. Com a permissão do vereador Mael, o vereador Thiago 

Felipe de Almeida assinou o projeto. 5) Projeto de Lei nº 2.521/2025, autoria do vereador 

Silvânio Aguiar Silva, que “Dá denominação às instalações da Unidade Básica de Saúde 

do Bairro Honório Bicalho” – Rogério Rodrigues de Assis. O Senhor Presidente informou 

que o Projeto de Lei nº 2.521/2025 foi retirado de pauta. 6) Projeto de Lei nº 2.522/2025, 

autoria   do   vereador   Wesley  de  Jesus  Silva, que  “Reconhece  as  expressões  artísticas  
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cristãs como manifestações culturais do Município de Nova Lima e dispõe sobre o uso da 

Bíblia Sagrada como recurso paradidático nas escolas públicas e privadas do município”. 

Encaminhado à Comissão de Legislação e Justiça para emissão de parecer. O vereador 

Wesley de Jesus Silva solicitou aos nobres colegas que façam a avaliação deste projeto 

de forma histórica, sem a conotação religiosa, destacando que se trata de proposição 

semelhante a legislações já existentes nas esferas federal e estadual Prosseguindo, o 

Senhor Presidente solicitou a leitura: 1) Parecer da Comissão de Orçamento, Finanças e 

Tomada de Contas referente ao Projeto de Lei nº 2.502/2025, autoria do Poder Executivo, 

que “Altera a Lei Municipal nº 2.864, de 05 outubro de 2021”. A comissão emitiu parecer 

favorável à tramitação do projeto, que foi encaminhado à Comissão de Direitos Humanos. 

2) Parecer da Comissão de Legislação e Justiça referente ao Projeto de Lei nº 2.503/2025, 

autoria dos vereadores Cláudio José de Deus, Danúbio de Souza Machado e Gliverson 

Júnio Dias Marques, que “Institui a Lei Lucas no âmbito do município de Nova Lima e 

dá outras providências”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto, 

que foi encaminhado à Comissão de Educação. 3) Parecer da Comissão de Legislação e 

Justiça referente ao Projeto de Lei nº 2.504/2025, autoria do vereador Gliverson Júnio 

Dias Marques, que “Dispõe sobre a obrigatoriedade de instalação de banheiros adaptados 

para ostomizados nos espaços públicos do Município de Nova Lima e dá outras 

providências”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto, que foi 

encaminhado à Comissão de Direitos Humanos. 4) Parecer da Comissão de 

Desenvolvimento   Econômico   referente   ao  Projeto  de  Lei nº 2.506/2025,  autoria do  



 

 

  

5 

 

vereador Danúbio de Souza Machado, que “Institui no Calendário Oficial de Eventos do 

Município de Nova Lima o Dia Municipal do Voluntariado, e dá outras providências”. A 

comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto, que foi encaminhado à 

Comissão de Participação Popular. 5) Parecer da Comissão de Desenvolvimento 

Econômico referente ao Projeto de Lei nº 2.510/2025, autoria do vereador Silvânio 

Aguiar Silva, que “Cria o Programa “Pessoa Idosa em Atividade”, destinado a incentivar 

a inserção e a manutenção das pessoas com idade a partir de 60 anos no mercado de 

trabalho e dá outras providências”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do 

projeto, que foi encaminhado à Comissão de Direitos Humanos. 6) Parecer da Comissão 

de Legislação e Justiça referente ao Projeto de Lei nº 2.511/2025, autoria do Poder 

Executivo, que “Autoriza o Poder Executivo Municipal de Nova Lima a contratar 

operação de crédito com a Caixa Econômica Federal, com a garantia prestada pela União, 

e dá outras providências”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto, 

que foi encaminhado à Comissão de Orçamento, Finanças e Tomada de Contas. 7) Parecer 

da Comissão de Legislação e Justiça referente ao Projeto de Lei nº 2.512/2025, autoria do 

vereador Abner Henrique Santana Soares, que “Institucionaliza e inclui a Feirinha do José 

de Almeida no Calendário Oficial do Município de Nova Lima”. A comissão emitiu 

parecer favorável à tramitação do projeto, que foi encaminhado à Comissão de 

Participação Popular. 8) Parecer da Comissão Especial referente ao Projeto de Decreto 

Legislativo nº 471/2025, autoria dos vereadores Viviane Gomes de Matos e Adilson 

Moraes  Braga,  que “Dispõe  da  criação  da  Medalha  do  Mérito  Empreendedor  Mariléa  
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Dieguez Protzner Peixoto a ser conferido pela Câmara Municipal de Nova Lima e dá 

outras providências”. A comissão emitiu parecer favorável à tramitação do projeto. O 

Plenário, consultado pelo Senhor Presidente, conforme solicitação da vereadora Viviane 

Gomes de Matos, aprovou por quatorze votos a dispensa de interstícios para a votação do 

projeto na presente reunião. 9) Parecer da Comissão de Legislação e Justiça referente ao 

Projeto de Resolução nº 194/2025, autoria dos vereadores Viviane Gomes de Matos e 

Thiago Felipe de Almeida, que “Cria a Procuradoria da Mulher no âmbito da Câmara 

Municipal de Nova Lima e dá outras providências”. A comissão emitiu parecer favorável 

à tramitação do projeto. O Plenário, consultado pelo Senhor Presidente, conforme 

solicitação da vereadora Viviane Gomes de Matos, aprovou por treze votos a dispensa de 

para pareceres e interstícios para a votação do projeto na presente reunião. Dando 

continuidade, o Senhor Presidente colocou em discussão e votação: 1) Projeto de Lei nº 

2.454/2024, autoria do vereador Thiago Felipe de Almeida, que “Altera a Lei Municipal 

nº 34, de 14 de junho de 2016, que dispõe sobre a regulamentação dos serviços de 

transporte coletivo escolar e dá outras providências”. Os vereadores Wesley de Jesus 

Silva, Silvânio Aguiar Silva, Viviane Gomes de Matos, Abner Henrique Santana Soares, 

Álvaro Alonso Perez Morais de Azevedo e Gliverson Júnio Dias Marques discutiram a 

proposição e parabenizaram o vereador Thiago Felipe de Almeida pela iniciativa. O 

vereador Thiago Felipe de Almeida agradeceu os vereadores, afirmou o 

comprometimento de todos, principalmente com o transporte escolar, reforçou a 

importância    da    proposição    e    disse    que    o    projeto   foi   elaborado   com   muita  
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responsabilidade. Em segunda e última votação, o Projeto de Lei nº 2.454/2024 foi 

aprovado por treze votos e encaminhado à sanção. 2) Projeto de Decreto Legislativo nº 

470/2025, autoria do vereador Anísio Clemente Filho, que “Concede Título de Cidadão 

Honorário ao Sr. Fabiano Lopes Ferreira (Fabiano Cazeca)”. Nenhum vereador se 

manifestou na discussão. Em primeira e única votação, aprovado por treze votos e 

encaminhado à sanção promulgação. Conforme deliberação do Plenário, o Senhor 

Presidente colocou em votação o Projeto de Decreto Legislativo nº 471/2025, autoria dos 

vereadores Viviane Gomes de Matos e Adilson Moraes Braga, que “Dispõe da criação da 

Medalha do Mérito Empreendedor Mariléa Dieguez Protzner Peixoto a ser conferido pela 

Câmara Municipal de Nova Lima e dá outras providências”. Nenhum vereador se 

manifestou na discussão. Em primeira e única votação, aprovado por treze votos e 

encaminhado à sanção promulgação. O Senhor Presidente concedeu vista aos autores do 

Projeto de Resolução nº 194/2025, autoria dos vereadores Viviane Gomes de Matos e 

Thiago Felipe de Almeida, que “Cria a Procuradoria da Mulher no âmbito da Câmara 

Municipal de Nova Lima e dá outras providências”, para que os demais pudessem ter 

ciência da emenda modificativa apresentada à proposição. A vereadora Viviane Gomes 

de Matos explicou os motivos da emenda. Na sequência, o Senhor Presidente colocou em 

discussão e votação os requerimentos: 1) Autoria do vereador Abner Henrique Santana 

Soares: Requer ao Presidente da Câmara que envie moção de pesar manifestando 

solidariedade à família e aos amigos pelo falecimento da Sra. Márcia Cristina Ramos, 

ocorrido  no  dia  21  de  abril  de  2025.  Informa  que  a  Sra.  Márcia  era  cidadã  bastante  
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conhecida e respeitada na cidade, que viveu bravamente em prol da conscientização à 

vivencia de doenças raras, convivendo, ao longo da sua história, com a Neuromielite 

Óptica. Os vereadores Abner Henrique Santana Soares, Wesley de Jesus Silva, Gliverson 

Júnio Dias Marques e Viviane Gomes de Matos discutiram o requerimento. Com a 

permissão do vereador Abner, os vereadores Wesley, Gliverson e Viviane assinaram o 

requerimento, que foi aprovado por treze votos. 2) Autoria da vereadora Viviane Gomes 

de Matos: Requer ao Presidente da Câmara que envie moção de congratulação à Escola 

Municipal Dalva Cifuentes Gonçalves e ao Centro de Educação Infantil Nancy Romani 

Duarte, em reconhecimento aos vinte anos de relevantes serviços prestados à 

comunidade. Sugeriu texto para moção. Aprovado, treze votos. 3) Autoria do vereador 

Danúbio de Souza Machado: Requer ao Prefeito Municipal que analise a viabilidade do 

fechamento, aos domingos e feriados, em seus dois sentidos de tráfego, do trecho da Rua 

Antônio Serafim da Silveira, logo abaixo do Espação do Bonfim, garantindo trecho 

exclusivo e seguro aos praticantes de esportes ao ar livre, em especial, a corrida de rua, o 

ciclismo, a patinação e similares. Aprovado, doze votos. 4) Autoria do vereador Nilton 

da Cruz Oliveira: Requer ao Prefeito Municipal que elabore e implante, com urgência e 

antes da próxima temporada de chuvas (prevista para iniciar em outubro), um Plano 

Municipal de Prevenção e Resposta a Inundações, Deslizamentos e Desastres Climáticos, 

contendo ações concretas para: prevenção, resposta rápida, segurança comunitária, 

infraestrutura de contenção e drenagem, ações educativas, comunicação de risco. O 

vereador   Nilton   da  Cruz  Oliveira  discutiu  o  requerimento  e  solicitou  o  envio  uma  
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caçamba à Rua Eduardo Aymorés Jones, Bairro Cascalho, para a retirada do material 

decorrente do desabamento de um barranco. Requerimento aprovado por treze votos.       

5) Autoria do vereador Adilson Moraes Braga: Requer ao Poder Executivo que a 

secretaria responsável envide esforços, com a brevidade que a matéria exige, para que as 

linhas de ônibus Nova Lima – Sede/São Sebastião das Águas Claras e Jardim Canadá/São 

Sebastião das Águas Claras passam a operar também aos finais de semana e feriados, 

sendo disponibilizados horários no início da manhã, no meio do dia e no final da tarde, 

de forma que os cidadãos nova-limenses possam se deslocar até a localidade por meio do 

transporte público. Os vereadores Adilson e Danúbio de Souza Machado discutiram o 

requerimento. Com a permissão do vereador Adilson, o vereador Danúbio assinou o 

requerimento, que foi aprovado por treze votos. 6) Autoria do vereador Cláudio José de 

Deus: Requer ao Prefeito Municipal a instalação de um corrimão na Rua Américo Fogli, 

nº 86 (parte de baixo), via de acesso à Avenida José Bernardo de Barros, Bairro Cristais. 

Aprovado, doze votos. 7) Autoria do vereador Mael: Requer à Casa que encaminhe moção 

de pesar em decorrência do falecimento de Wester Anastácio, líder comunitário do Bairro 

Santa Rita. Aprovado, doze votos. O vereador Silvânio Aguiar Silva propôs 

requerimento, solicitando ao Chefe do Executivo Municipal que seja incluída na 

programação cultural do ano de 2025 a realização do Festival da Canção na cidade. 

Justificou o requerimento. Aprovado, treze votos. O vereador Álvaro Alonso Perez 

Morais de Azevedo propôs requerimento, solicitando ao Prefeito Municipal que 

determine  à  secretaria  competente  a  realização  de  obra  de  drenagem  na  Rua Levindo  
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Wanderley, no Bairro Honório Bicalho. Informou que a solicitação já foi apresentada 

anteriormente por outros vereadores, e reforçou o pedido, destacando a importância de 

que a intervenção seja executada durante o período de seca, a fim de evitar transtornos 

aos moradores no próximo período chuvoso. Aprovado, treze votos. O vereador Thiago 

Felipe de Almeida propôs requerimento, solicitando o envio de moção de pesar em 

decorrência do falecimento da senhora Sônia Maria Lopes, ocorrido no domingo de 

Páscoa. Informou que a senhora Sônia era mãe do seu amigo, o Professor Juliano Lopes, 

Presidente da Câmara de Belo Horizonte. Aprovado, treze votos. O vereador Gliverson 

Júnio Dias Marques convidou os vereadores e os munícipes para participarem da 

audiência pública a ser realizada no dia 24 de abril de 2025, às 19 horas, no plenário da 

Câmara, com o tema “Diálogo pela saúde: a falta de medicamentos na farmácia municipal 

em debate”. Destacou a relevância do assunto para a população de Nova Lima e informou 

que a audiência foi proposta pelo vereador Wesley de Jesus Silva, tendo tramitado pelo 

jurídico e Procuradoria da Casa. Ressaltou que foram convidados a Secretária de Saúde, 

o Secretário de Administração, a Procuradoria do Município, o Diretor do Departamento 

de Farmácia, o Conselho Municipal de Saúde e a Diretoria do Hospital Nossa Senhora de 

Lourdes, com o objetivo de promover um debate esclarecedor sobre a responsabilidade 

pela falta de medicamentos na rede pública municipal. O vereador Wesley de Jesus Silva 

aproveitou a transmissão da sessão para solicitar aos cidadãos que lhe encaminhe a 

relação de medicamentos eventualmente não recebidos na Farmácia Municipal nos 

últimos  trinta  dias.  Confirmou  ter  recebido  da  Secretária  de  Saúde  uma  relação  de  
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documentos, mencionando a falta de apenas quatro medicamentos no mês atual. Reforçou 

que a audiência pública será o momento oportuno para debater esse assunto com aquelas 

pessoas que, realmente, detém a informação e o dever de fornecer os medicamentos. O 

Senhor Presidente informou que havia dois oradores inscritos para a Tribuna Popular, aos 

quais seriam concedidos dez minutos para se pronunciaram sobre o mesmo tema. Os 

senhores Jorge Santos Joaquim e Washington Santos solicitaram apoio aos vereadores 

para a realização de intervenções para melhorias no Bairro Alvorada, especialmente na 

Rua Vitória, onde, segundo eles, se faz necessária a correção dos blocos, reparos nos 

defeitos existentes, instalação de placas de sinalização, manutenção da escadinha e do 

corrimão de segurança, e instalação de redutores de velocidade. Ressaltaram que as 

intervenções são de suma urgência, pois na referida rua moram muitas crianças, idosos, 

pessoas com deficiência e mobilidade reduzida. Ao final das manifestações, o Senhor 

Presidente agradeceu a presença de todos e, sob a proteção de Deus, declarou encerrados 

os trabalhos.____________________________________________________________ 


